

- Communiqué de presse -

---

**Jeudi 19 novembre 2013 :  
l'Hôpital Saint Joseph Marseille  
et le Bataillon des Marins-pompiers de Marseille  
organisent un exercice Incendie en situation réelle**

---

*« Un feu s'est déclaré ce matin dans un local à linge sale, au 2<sup>ème</sup> étage du Pôle Parents Enfants de l'Hôpital.*

*10 victimes sont à déplorer, dont une en arrêt cardio-respiratoire... »*

Voilà le scénario mis en place ce matin par l'Hôpital Saint Joseph et les Marins-pompiers pour tester en situation réelle la capacité de réaction des services en interne et la collaboration mise en place avec les services de secours extérieurs.

Aucun incendie n'était donc à déplorer, ce matin à 10 heures, dans le service de Pédiatrie de l'Hôpital. Il s'agissait d'un exercice d'entraînement organisé (pour la

seconde fois, un premier exercice ayant eu lieu en 2010) par la Direction de l'Hôpital et les marins pompiers de Marseille.

L'ensemble des petits patients, visiteurs et personnels de l'Hôpital Saint Joseph ont été les sujets actifs de cet exercice grandeur nature.

En interne, un nombre restreint de responsables étaient totalement informés des modalités pratiques, de la date et de l'heure du déclenchement de l'exercice.

Les marins pompiers avaient eux aussi organisé en amont, et en collaboration avec les services sécurité de l'Hôpital, le rôle de chacun (pompiers en action, observateurs).



**LE « FILM » DES EVENEMENTS**

Un feu simulé au 2<sup>ème</sup> étage du Pôle Parents Enfants, dans le service de Pédiatrie, a déclenché, à 10h, l'alerte incendie du service. Les membres du service Sécurité de l'Établissement sont immédiatement intervenus pour poser un diagnostic et lancer la procédure d'intervention.

---

CONTACT PRESSE :

Karine YESSAD - Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph

Tél. : 04 91 80 68 68 - Port. : 06 16 96 23 32- Email : [kyessad@hopital-saint-joseph.fr](mailto:kyessad@hopital-saint-joseph.fr)

La Cadre de santé du service, les responsables et membres du service sécurité ont rapidement organisé l'évacuation des patients au niveau de la zone de rassemblement, où était réalisé un appel afin d'établir si des personnes manquaient. 10 « victimes étaient alors restées dans le service.

Elles ont été évacuées par les marins-pompiers de Marseille, arrivés sur site rapidement pour l'intervention, guidés par le service Sécurité de l'Hôpital.

Parallèlement, une cellule de crise a été établie réunissant les Directeurs de l'Établissement pour superviser les opérations.

La simulation s'est poursuivie avec une prise en charge des différents « blessés » dans le hall du Pôle Parents-Enfants devenu zone de Plan Médical Assisté, et les différentes vérifications se sont poursuivies pour déterminer l'étendue des conséquences de l'incendie.

Au total, 10 engins de secours sont intervenus (engins pour l'extinction mais également sanitaires pour le traitement d'éventuels blessés), représentant au total une trentaine de Marins Pompiers.

La fin d'exercice a été déclarée vers 11h30.

### **LES LEÇONS DE L'EXERCICE**

Un premier débriefing « à chaud » a été organisé avec le Bataillon à l'issue de l'exercice.

L'ensemble de l'exercice s'est déroulé dans de bonnes conditions et les patients ont très rapidement été mis en sécurité.

Les asservissements techniques (portes coupe-feu, verrouillage des ascenseurs desservant l'étage sinistré, mise en fonction du désenfumage...) et la coupure des fluides et des alimentations électriques ont été efficaces.

La coopération entre les équipes Sécurité de l'Établissement et les marins pompiers a également bien fonctionné.

L'exercice a permis de dégager quelques mesures d'amélioration : la priorisation des évacuations est ainsi à renforcer, et le lien entre les médecins urgentistes de l'Établissement et les médecins marins pompiers est à établir plus rapidement.

De l'avis général, cet exercice a été très positif pour l'ensemble des équipes impliquées et sera reconduit.

---

#### **CONTACT PRESSE :**

**Karine YESSAD - Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph**

Tél. : 04 91 80 68 68 - Port. : 06 16 96 23 32- Email : [kyessad@hopital-saint-joseph.fr](mailto:kyessad@hopital-saint-joseph.fr)